

El empleo se mantiene por encima de los 20,80 millones de personas; el paro se reduce

4 de diciembre de 2023

CLAVES

- La población afiliada media a la Seguridad Social alcanza su máximo en un mes de noviembre (20,80 millones), a pesar de registrar una reducción de afiliación en 11,6 mil personas con respecto al mes anterior. En términos desestacionalizados la población afiliada aumenta ligeramente en 10,4 mil personas en noviembre. El crecimiento anual de la afiliación es del 2,6% habiendo 522 mil afiliados más que hace un año.
- En noviembre de 2023 el porcentaje de afiliados con contrato indefinido se sitúa en el 87%, récord histórico de empleo indefinido.
- El paro registrado se reduce en más de 24 mil personas a 30 en noviembre con respecto al mes anterior, siguiendo la tendencia de 2021 y 2022. En términos desestacionalizados el paro baja en casi 35 mil personas en noviembre. En términos interanuales, el paro se ha reducido en más de 146 mil personas (-5,1%) y se sitúa en 2,73 millones, su nivel más bajo en un mes de noviembre desde 2007.
- Se mantiene la tendencia a la baja en la cifra de contratos firmados desde la entrada en vigor de la reforma laboral. Se registran 1,36 millones de contratos firmados (-4,8% interanual), 41% siendo de carácter indefinido, tasa inferior a la registrada en octubre.
- Los datos desestacionalizados muestran un ligero aumento en el empleo y la reducción del paro registrado, evidenciando la resistencia del mercado de trabajo español en una coyuntura marcada por una inflación, si bien menor a nuestros vecinos europeos, aún persistente en algunas actividades y elevadas tasas de interés.
- La evolución del empleo en noviembre evidencia una creación de empleo en la educación (38 mil más) y comercio (23 mil más) y destaca la destrucción mensual de empleo en la hostelería (116 mil menos).

RESUMEN

La afiliación a la Seguridad Social se mantiene por encima de los 20,8 millones

La población afiliada media a la Seguridad Social se reduce en 11.583 personas en noviembre con respecto al mes anterior, si bien se mantiene por encima de los 20,8 millones de afiliados y registra un récord histórico para un mes de noviembre. Cabe destacar que en términos desestacionalizados la población afiliada aumenta en 10.350 personas (+0,05%), algo inferior a la creación de empleo desestacionalizada de hace un año (18.625, +0,09%). Este dato evidencia la tendencia a la ralentización de la actividad y de la creación de empleo.

En términos anuales la creación de empleo prosigue a un ritmo ligeramente menor (522.443 personas más que hace un año, un 2,6% más) y la población afiliada media se sitúa en 20.806.074 personas. Las mujeres suponen el 47,2% de la población afiliada y se registra un nuevo máximo histórico de mujeres afiliadas con una cifra superior a 9,8 millones.

Con respecto al mes anterior, en noviembre la reducción de empleo se concentra en el régimen general de afiliación (9.091 menos), seguido del régimen del mar (1.412 menos) y del régimen de autónomos (1.070 menos). En términos interanuales, el 98% del empleo neto creado en el último año corresponde al régimen general.

Destaca en noviembre dentro del régimen general una menor creación de empleo mensual de los indefinidos a jornada completa y parcial y un aumento de la cifra de fijos discontinuos que causaban baja en el mes de noviembre respecto a hace un año. Al haber ganado peso los trabajadores fijos-discontinuos sobre el empleo, también tienen un impacto mayor sobre la caída de la afiliación cuando pasan a situación de inactividad.

En noviembre de 2023 el porcentaje de afiliados con contrato indefinido se sitúa en el 87%, récord histórico de empleo indefinido.

En términos de destrucción mensual de empleo, destaca la hostelería (-115.539), seguida, en menor medida, por la administración pública, defensa y Seguridad Social (-3.717) y Agricultura, Ganadería, Caza, Silvicultura y Pesca (-2.583). Estas cifras se ven parcialmente compensadas por la creación mensual de empleo, dentro del régimen general, en la educación (+38.024) y comercio (+23.257).

En términos anuales, el cambio en el modelo productivo hacia actividades de mayor valor añadido se observa en la distribución de la creación interanual de empleo, que está encabezada por educación (+12,5%, 134.967 más), seguida por suministro de energía (+5,9%, 2.113 más), hostelería (+5,6%, 73.319 más),

información y telecomunicaciones (+5,4%, 32.728 más) y actividades profesionales, científicas y técnicas (5,3%, 45.969 más).

Sigue cayendo la cifra de contratos firmados y las modalidades indefinidas suponen el 41% de los contratos firmados

En noviembre se han registrado un total de 1.356.293 contratos de trabajo, lo que supone un descenso del 4,8% comparado con noviembre del año pasado. La tendencia a una reducción en la firma de contratos evidencia una menor necesidad de nuevas firmas de contratos para mantener y crear empleo. La tasa de contratación indefinida de más de 40% (acompañado por una fuerte caída de contratos temporales) contrasta al promedio de 10% histórico previo a la entrada en vigor de la reforma laboral en 2022.

En octubre se mantiene un descenso interanual de la contratación indefinida, superior al de la contratación temporal, aunque las modalidades indefinidas siguen suponiendo el 41,5% del total firmados. De los 562.466 contratos indefinidos firmados en noviembre, el 41,5% son a jornada completa, el 23,5% a jornada parcial y el 35% son hijos discontinuos.

El paro se reduce y alcanza su mínimo en un mes de noviembre desde 2007

La población en paro registrado se ha reducido en 24.573 personas a 30 de noviembre respecto al cierre de octubre, siguiendo la tendencia de descensos registrados en 2021 y 2022, si bien con menor asiduidad. En términos desestacionalizados el paro registrado baja en 34.785 personas en noviembre, un dato positivo que evidencia la bajada del paro.

La población en paro registrado se sitúa en 2.734.831 personas, su nivel más bajo en un mes de noviembre desde 2007. Con respecto al año anterior, hay 146.549 personas menos en paro que hace un año (-5,1% interanual), en una coyuntura económica marcada por la inflación y elevados tipos de interés.

En noviembre el paro registrado disminuye tanto para hombres como mujeres, en mayor grado para éstas. El paro femenino se reduce en 15.962 mujeres hasta un total de 1.645.093 mientras y el masculino se reduce en 8.611 hasta 1.089.738 hombres en paro. Las mujeres suponen el 60% de la población en paro.

Por sectores, el paro baja en octubre en el sector servicios (17.335 personas menos), industria (2.654 menos), agricultura (2.175 menos) y construcción (1.072 menos).

